

**Discours prononcé par André Renaux, Maire de Wavignies,
lors de la cérémonie des vœux le samedi 13 janvier 2024**

Bonjour à toutes et à tous,

Je suis ravi de me retrouver devant vous en ce début d'année, pour vous adresser ainsi qu'à vos proches mes vœux les plus sincères.

Chaque année, cette traditionnelle cérémonie est l'occasion privilégiée, pour réaffirmer notre engagement envers notre commune, et pour célébrer ensemble les moments de joie et de réussite, tout en nous soutenant mutuellement face aux défis à venir.

Je tiens à remercier celles et ceux qui ont répondu présents à notre invitation, Mesdames et Messieurs les élus et personnalités qui me rendent heureux de leur présence.

Nous sommes réunis aujourd'hui dans notre salle des fêtes, symbole de notre vie communautaire, pour partager ce moment d'échanges et de convivialité.

Avant de saluer les personnalités qui nous font l'honneur de leur présence,

Permettez-moi de consacrer un moment particulier à rendre hommage, à nos regrettés amis Franz Desmedt et Bernard Merlin.

Leur départ a laissé un vide douloureux dans nos cœurs, et il est essentiel de reconnaître l'impact profond qu'ils ont eu sur notre communauté.

Franz Desmedt, en tant que conseiller départemental, président du Plateau Picard et maire de Saint Just en Chaussée, qui au-delà de ses titres officiels, était avant tout un ami sincère et dévoué à notre village. Franz était un habitué de la cérémonie des vœux de Wavignies, et son absence est profondément ressentie.

De même, nous avons perdu un autre ami cher, Bernard Merlin, Maire de Ravenel, décédé l'année dernière.

La perte de mes deux amis proches en l'espace de 17 jours a été une terrible épreuve à surmonter.

Saluons la présence de Gérard Leroy grand ami de Bernard, qui a courageusement pris la relève à la mairie de Ravenel.

Sa présence aujourd'hui témoigne du respect et de l'amitié qui nous lient en tant qu'hommes mais aussi en tant qu'élus dans nos communes respectives.

Franz et Bernard resteront à jamais dans nos mémoires, et nous honorons leur héritage en continuant à travailler ensemble pour le bien de nos villages, perpétuant ainsi l'esprit de camaraderie et de dévouement qu'ils ont incarné.

En ce jour de retrouvailles et de partage, souvenons-nous de ces 2 hommes remarquables.

Nous les portons désormais dans nos cœurs.

Mesdames et Messieurs,

Permettez-moi à présent de vous présenter un aperçu des réalisations marquantes de l'année écoulée, avant de vous dévoiler nos projets pour cette nouvelle année.

2023, plusieurs initiatives ont été menées avec succès :

1. La restauration du monument aux morts du cimetière, un geste nécessaire envers notre histoire et nos anciens.
2. L'installation de six nouvelles caméras à des points stratégiques, renforçant la sécurité de notre village
3. La poursuite des travaux d'entretien sur notre église, avec un focus sur les contreforts, la cloche et l'horloge.

L'achèvement des travaux du parking de la boucherie, un investissement nécessaire pour répondre aux besoins croissants de stationnement au cœur de notre village. Cette réalisation a été financée avec le concours de L'Etat, du Département et par nos fonds propres.

4. La transition vers des lampadaires à LED est à ce jour réalisée à 90%. Cette initiative écologique permet une économie substantielle d'énergie. Grâce à ces modifications nos rues sont éclairées toutes les nuits.
5. L'aménagement de deux chemins piétonniers éclairés par des lampes à LED, et dotées de capteurs de mouvement pour une utilisation efficiente et économe. Le premier allant de la rue Gorelier à la rue Mathias. Le second de la rue de l'Orme à la rue Jean Pierre Braine.

L'évènement marquant de 2023 est sans conteste la création de Wavignies Services .

En effet, à la suite de notre candidature, Wavignies a été équipée, du dispositif de recueil permettant la délivrance des cartes d'identité et des passeports.

Je remercie Madame la Sous-préfète de nous avoir donné sa confiance.

Outre l'aspect pratique pour nous tous, cette nouvelle activité, nous permet d'optimiser l'espace de ce local, occupé désormais par l'agence Postale, Le bureau de délivrance des Pièces d'identité et sa cabine photo ouverte à tous, ainsi que la bibliothèque.

Valérie ne ménage pas ses efforts pour faire tourner « à fond » ce service, et je l'en remercie.

Je remercie également Geoffrey et Annie, qui assurent à tour de rôle la permanence en cas d'absence de Valérie.

Depuis mai 2023, nous avons délivré 2700 pièces d'identités ! Je suis très fier des performances de ce service, que nous devons à notre équipe administrative, ils sont dévoués, sérieux, efficaces et complémentaires.

C'est pour moi un vrai bonheur de collaborer avec eux au quotidien.

En cette année 2024, malgré des contraintes budgétaires conséquentes liées à la suppression de la taxe d'habitation et en tenant compte de mon engagement à ne pas augmenter les impôts fonciers, nous avons formulé quelques nouveaux projets nécessaires au bien-être dans notre commune :

1. En mars prochain, un trottoir PMR sera réalisé rue Douce (sortie vers Catillon), une initiative cruciale pour assurer la sécurité des habitants, en particulier des enfants se rendant à l'école.
2. Un dossier de travaux de voirie et de trottoirs pour la rue Mathias est en cours, en réponse aux besoins exprimés par les résidents

3. La rénovation et la sécurisation de l'aire de jeux des enfants figurent également parmi nos priorités, avec une demande de subvention à l'État pour soutenir ce projet essentiel à la jeunesse de Wavignies.

Au-delà de ces investissements, nous continuons à allouer un budget dédié aux travaux de fonctionnement, entre autres :

1. L'amélioration de l'état général de notre salle des fêtes
2. La restauration de la façade et du portail de notre boulangerie, propriété communale.

Notre engagement envers nos enseignants est toujours aussi fort.

Nous sommes fiers de compter sur une école qui fonctionne de manière exemplaire, sous la direction d'Aurélié Jandin et de son équipe enseignante dévouée et bienveillante.

Bien que cette année ne soit pas marquée par la menace de fermeture de classe, nous restons vigilants, conscients des enjeux liés à l'éducation.

Je salue également Hélène notre Directrice de l'accueil périscolaire, et son équipe qui, avec nos ATSEM, prennent soin de nos enfants.

Patrick et son équipe d'agents de voirie et propreté qui rendent notre cadre de vie agréable.

Notre service administratif (que j'ai déjà salué un peu plus tôt).

A vous tous qui accueillez nos enfants, qui embellissez notre cadre de vie, qui rendez de précieux services à nos résidents

Un grand Merci

Wavignies compte de nombreux bénévoles qui font vivre nos 10 associations.

Ils donnent sans compter leur temps pour animer notre village, nous offrir des moments de détente, nous faire bouger, pour accueillir nos jeunes et moins jeunes, pour nous faire vivre des moments d'échange de bonheur et d'émotion.

Ils créent le lien entre les habitants et partagent leur passion et contribuent à donner une belle image de notre commune.

Pour tout cela Merci à vous tous, qui donnez vie à notre tissu associatif vibrant, riche et dynamique.

Évoquons également nos commerces, véritables piliers de notre vie locale et souvent évoqués dans la presse pour leurs performances ou pour leurs animations.

C'est avec fierté que nous saluons les distinctions remportées en 2023 :

- Notre Boucherie "La belle rouge", qui a obtenu une belle 3ème place au concours de présentation d'une pièce de veau.
- Notre boulangerie "Aux délices de Jules", n'est pas en reste, avec la 4ème place du concours départemental de galettes des rois.

Saluons également

- Notre café-bar/tabac/jeux "Le Saintpatric" qui demeure le lieu incontournable et convivial au cœur du village.

Un grand merci aux gestionnaires de l'ensemble de nos commerces pour leur professionnalisme et leur précieuse contribution à rendre attractive notre belle commune.

Rendons également hommage à tous les professionnels, artisans et entreprises, qui, par leur activité, contribuent à la prospérité de Wavignies.

L'arrivée récente d'une kinésithérapeute dans la rue Jean Dupuy, est l'illustration de la richesse et de la diversité de l'activité communale.

Enfin, je souhaite exprimer toute ma gratitude envers mon équipe élue.

L'engagement, le dévouement et la passion, qui animent chaque membre du conseil municipal sont les fondations de notre action pour faire progresser notre beau village.

Mesdames, Messieurs, je vous adresse mes vœux les plus chaleureux pour cette année 2024.

Soyons unis, forts, solidaires et bienveillants.

En cette période où chacun a besoin de chaleur humaine et de réconfort, pensons particulièrement à ceux qui parmi nous, sont seuls, isolés ou malades.

Formons des vœux pour que 2024 soit synonyme de vie meilleure.

Je vous remercie de votre attention et vous souhaite à toutes et à tous une excellente année.